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АННОТАЦИЯ 

 

Профилактика профессионального выгорания у сотрудников компании 

/ Гурская Надежда Леонидовна; Факультет философии и социальных наук, 

Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. О.В. Шубаро 

Объект исследования – профессиональное выгорание работников 

магазина одежды 

Предмет исследования – психологические средства профилактики и 

коррекции профессионального выгорания работников магазина одежды 

Цель исследования – выявить уровень профессионального выгорания 

у работников магазина одежды 

Основные результаты. В результате диагностики уровня 

профессионального выгорания у большинства продавцов выявлен 

преимущественно средний уровень всех компонентов выгорания. Средний 

уровень эмоционального истощения продавцов, как основной составляющей 

«профессионального выгорания»: переживание пониженного 

эмоционального фона, равнодушие или эмоциональное пресыщение выявлен 

у 60% продавцов, высокий у 4 человек (16%) и низкий у 6 продавцов (24%). 

Средний уровень деперсонализации выявлен у 72% продавцов, высокий у 

12% и низкий 16% опрошенных. Средний уровень редукции личных 

достижений выявлены у 64% продавцов, высокий у 12% и низкий у 24% 

опрошенных. Полученные данные означают, что в целом по выборке у 

продавцов существует синдром профессионального выгорания, что 

проявляется в повышении психофизического напряжения, ощущении 

усталости, утомления, снижении способности устанавливать и поддерживать 

контакты, желании уменьшить количество и интенсивность этих контактов, а 

также в появлении чувства собственно некомпетентности и неуспешности 

относительно выполняемой деятельности. Высокий уровень эмоциональное 

истощение выявлен у 4 человек (16%), деперсонализации и редукции личных 

достижений у 3 человек (12%). 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 

использованных источников из 61 наименования. Общий объем дипломной 

работы – 93 страницы. 

Ключевые слова: ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ СТАНОВЛЕНИЕ, 

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ ДЕСТРУКЦИИ, ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 

ВЫГОРАНИЕ, РАБОТНИКИ ТОРГОВЛИ, ПРОФИЛАКТИКА 

ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ВЫГОРАНИЯ 

 

Prevention of professional burnout among company employees / Gurskaya 

Nadezhda Leonidovna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of 

Social Work and Rehabilitation; scientific hands. O.V. Shubaro 

Object of research: professional burnout of clothing store workers 

Subject of research: psychological means of prevention and correction of 

professional burnout of employees of a clothing store 



Purpose of research: to identify the level of professional burnout among 

employees of a clothing store 

The results. As a result of diagnostics of the level of professional burnout, 

the majority of salespeople revealed a predominantly average level of all 

components of burnout. The average level of emotional exhaustion of sellers, as 

the main component of "professional burnout": the experience of a low emotional 

background, indifference or emotional satiety was found in 60% of sellers, high in 

4 people (16%) and low in 6 sellers (24%). The average level of depersonalization 

was found in 72% of the sellers, high in 12% and low in 16% of the respondents. 

The average level of reduction of personal achievements was found in 64% of 

salespeople, high in 12% and low in 24% of respondents. The data obtained mean 

that in the sample as a whole, salespeople have a professional burnout syndrome, 

which manifests itself in an increase in psychophysical stress, a feeling of fatigue, 

fatigue, a decrease in the ability to establish and maintain contacts, a desire to 

reduce the number and intensity of these contacts, as well as in the appearance of a 

feeling of actual incompetence and unsuccessfulness in relation to the performed 

activity. A high level of emotional exhaustion was found in 4 people (16%), 

depersonalization and reduction of personal achievements in 3 people (12%). 

The thesis includes in its structure the following elements: introduction, the 

main part, consisting of two chapters, conclusion, list of sources used from 61 

items. The total volume of thesis is 93 pages. 

Keywords: PROFESSIONAL DEVELOPMENT, PROFESSIONAL 

DESTRUCTIONS, PROFESSIONAL BURNOUT, TRADE WORKERS, 

PROFESSIONAL BURNOUT PREVENTION 
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